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2020 年 社长新年致辞 

 

大家新年好！  

经过年末年初的 9 连休，相信大家的身心都得到了放松，准备好以崭新的面貌迎接新的一年了

吧。 

去年我尽可能挤出时间走访了国内外业务现场，为了尽量增加与现场员工直接对话的机会飞来

飞去。新年假期我与家人一起悠闲度过，准备好以昂扬的精神迎接新的一年。 

今天是 2020 年（令和 2 年）的首个工作日。希望今年与本社及全球双日集团的全体员工一起，

度过一个充满活力、充实且富有成效的一年，还请大家多多关照。 

    今年，中期经营计划的第二年即将结束并迎来最终年度。众所周知，去年以来受全球经济影响，

公司经营环境持续严峻。中美贸易摩擦前景依然无法预测，中国经济增速放缓日益凸显，这对全球

经济都产生了影响。钢铁生产和汽车销售等主要行业持续低迷。 

2020 年的商业环境预期仍将延续艰难的情况。在确认本年度的预算实绩进展时，发现有些本部

以市场条件不好、经济情况不好为理由下调了数字。在此我想说的是，我们必须要创建一个即使在

市场及景气低迷时也能不受影响获得收益的经营体制。我们必须在本年度实现 720 亿日元的本期利

润，进而完成中期经营计划最终年度对公司内外承诺的 750 亿日元的目标。双日集团要想成功迈入

下一个阶段，就要像首次挺进世界杯八强的日本橄榄球队一样，全社上下凝聚成一只队伍，精诚团

结不断进取。 

在这新年伊始之际，我想向大家分享以下信息。 

    今年是庚子年。天干中的“庚”意味着今年是整顿体制应对新环境之年。为此有必要审视现状，反

思目前的工作方法，确定需要保留的部分。地支中的“子”则表示今年是“种子萌芽，蓬勃生发”之年。

仅靠重复现在的工作将很难完成本期中期经营计划，并进一步实现下期 1,000 亿日元的本期利润目

标。。也就是说如果只是持续和积累现有的工作，将永远无法推动公司进入下一个阶段。 

请各位重新审视现有的业务和项目，鉴别需要继续及需要改革的工作。 

请诸位好好考虑一下，如果以所有本部均盈利 100 亿日元为目标，现在的体制能否达成，是否

做了相应的工作，是否还有其他需要尝试挑战的新工作。只是漫不经心地维持现有工作是行不通的。
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是否因为下意识认为做不到或者害怕改变就放弃了尝试和挑战。为了将双日推进到一个新的高度，

请摆脱常识和行为惯性的制约，认真思考我们应该做什么尤为重要。 

去年，我作为双日的社长，就任日本经济团体联合会的日本-越南经济委员会委员长。这是双日

公司时隔 23 年后再次担任委员长一职。我认为这就是相关部门不安于现状、不放弃、坚持努力的结

果。迄今为止，我一直在反复强调“提高现场力”、“追求速度”和“创新”这三点，希望大家在各自的工

作岗位上，把握发展趋势和我们所处的位置，思考我们能做什么，该做什么以及是否有需要终止的

工作，不害怕新的尝试和变化，以高效的工作创造新的价值。在新年初始这个节点，请每一位员工

认真思考，并在组织内部充分沟通。我们期待大家的创想，热烈讨论和提议。 

去年，双日作为日本代表企业之一，参加了特朗普总统的访日招待会。电视广告的曝光度也在

增加。希望大家作为双日的一员能够为我们的知名度和存在感的提升而感到骄傲。与此同时，我们

也必须展现出与此相符的盈利能力，以及公司员工不断追求成长的积极姿态。让我们将双日打造成

一个不满足于现状，不忘危机意识，不断努力发展，值得我们引以为豪的公司。 

请各位在新的一年里，尽量将 5 天夏休和 12 天带薪休假全部用完。此外，所有部长已经签署了

“IKUBOSS”宣言，男员工也可以堂堂正正地休育儿假了。希望各位在家庭中不断加深相互理解，开阔

自身视野。最后祝愿日本和全球的双日集团员工及家属，在新的一年里身体健康、工作顺利。谢谢！ 
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